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В нашем районе по пальцам можно посчитать 
те хозяйства, которые держат овец. В СПК кол-
хозе имени Кирова их немного – на начало апре-
ля численность составила всего 516 голов. Это с 
учётом новорождённых ягнят. Здесь совсем не-
давно закончился окот. Разводят их в хозяйстве в 
основном для своих нужд – для питания работни-
ков. И совсем немного – на продажу.

Скотник молочно-товарной фермы колхоза 
Дмитрий Иванович Башкатов работает здесь уже 
8 лет, придя после окончания Александровско-
го сельскохозяйственного техникума. Но на вре-
мя окота он переходит на овцеводческую ферму. 
Наверное, как и везде в сельском хозяйстве при 
острой нехватке рабочих рук, здесь полная взаи-
мозаменяемость. К примеру, чабаны сейчас заня-
ты в севе, а летом могут стать на место штурваль-
ного комбайна… Готовность и умение работать на 
любом участке в разное время года очень ценит-
ся в нынешних условиях.

Председатель СПК Галина Ивановна Воротын-
цева отзывается о Дмитрии как о добросовестном, 
трудолюбивом, порядочном человеке. А ещё рас-
сказала, что он – хороший семьянин и заботливый 
любящий отец 8-летней дочери и 3-летнего каза-
чонка. Глава семьи состоит в Нинском хуторском 

казачьем обществе и недавно в составе парадно-
го расчёта Терского войскового казачьего обще-
ства отправился в столицу. Сейчас на военном по-
лигоне в Алабино проходит подготовку к участию 
в Параде Победы. К слову, пяти нашим землякам 
из сёл Солдато-Александровского и Нины выпала 
такая честь. Чтобы попасть в состав расчёта, каж-
дый из мужчин прошёл строгий отбор и по внеш-
ним данным, и по морально-нравственным ка-
чествам. Ещё стоит отметить, что казаки-терцы 
пройдут по Красной площади в такой торжествен-
ный для нашего народа день впервые в истории!

В нынешнее горячее для хозяйства время се-
ва яровых культур и внесения селитры на поля в 
руках Дмитрия Башкатова очень нуждаются. Но 
руководитель предоставила ему отпуск для под-
готовки, посчитав, что участие в Параде Победы 
очень важно и для него самого, и для его семьи, 
и для казаков, и для всех односельчан. Особен-
но сейчас, в очень сложный для России период, 
когда патриотизм может сыграть ключевую роль в 
преодолении трудностей.

Н.МАСЛЕННИКОВА
Фото предоставлено 

СПК колхозом имени Кирова

Как сообщают в Советском районном отделе филиала ФГБУ «Рос-
сельхозцентр», у них завершена работа по проверке посевных ка-
честв семенного материала ранних яровых культур.

На сегодняшний день обеспеченность кондиционными семенами 
составляет 107% от плана засыпки 4000 тонны. Все проверенные 
семена кондиционные.

Наряду с определением посевных качеств проводилась фитоэк-
спертиза, которая позволяет выявить присутствие семенной инфек-
ции в посевном материале. На основании полученных данных агра-
риям было рекомендовано протравливание семян баковой смесью 
химических и биологических препаратов.

Сейчас все хозяйства Советского района приступили к  севу ран-
них яровых культур: ярового ячменя, гороха и овса.

(Соб. инф.)

Лучше поздно, чем никогда – эта расхожая истина применима ко 
многому, но только не к погоде. Если в первые два месяца насту-
пившего года людям оставалось только мечтать о зиме, и испол-
нить желание капризной королевы из сказки «Двенадцать месяцев» 
было в общем несложно, то в начале весны она совсем некстати 
явилась-не запылилась. Впрочем, о пыли - отдельный разговор.

Так, 10 марта снежный покров глубиной 4 см укрыл землю, такую 
же картину сотрудники метеостанции города Зеленокумска зафик-
сировали 19 декабря. Но в целом в первом месяце весны осадков 
выпало 16,5 миллиметра при норме 28. То есть мартовский снего-
пад не смог обеспечить землю влагой в полной мере.

Отмечено и такое неблагоприятное явление, как штормовой ве-
тер, достигавший скорости 20-25 м/с, а также пыльная буря 4, 5 и 
6 марта. Песок, больше похожий на серую пыль, в те дни был по-
всюду, что не является чем-то привычным и нормальным для наше-
го района. Так что прошедший весенний месяц у нас был… снеж-
ным и пыльным.

Из-за перепадов температуры вегетации растений, начавшейся 
с 20 февраля, уже на пятый день марта пришлось взять паузу. А 
возобновилась она к его концу - 29 числа, что на 13 дней позже, 
чем в прошлом году.

Среднемесячная температура составила +1,8 градуса по Цель-
сию. Это ниже прошлогоднего показателя, который равнялся +3,4ºC. 
О том, что в марте погостила зима, свидетельствует и минималь-
ная отметка температуры воздуха – 10,9ºС, которая оказалась ни-
же, чем в январе и феврале текущего года. Максимум месяца со-
ставил +21,6ºС в последний его день.

А.ИВАШКО

Прошла проверка готовности сил и средств Советского городского 
округа, предназначенных для предупреждения и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций в паводкоопасный период и пожароопасный се-
зон 2022 года. Она проводится ежегодно в преддверии весны, так 
как именно в это время возможны ЧС, связанные с подтоплением и 
возникновением пожаров в лесных зонах и лесополосах.

Как рассказал «Панораме» начальник управления сельского хо-
зяйства А.И.Коберняков, мероприятие включает в себя довольно 
большой перечень действий и задач. Например, определение гра-
ниц возможных подтоплений, пунктов временного размещения воз-
можных пострадавших, проверку готовности системы оповещения, 
разработку и утверждение комплексного плана первоочередных 
мероприятий по подготовке к пропуску весеннего паводка, созда-
ние рабочей группы для обследования гидротехнических сооруже-
ний на предмет готовности к нему и многое другое. В ходе провер-
ки был проведён и смотр техники, предназначенной для действий в 
случае масштабных пожаров или паводка.

По результатам проверки дано заключение о том, что район го-
тов к возможным ЧС, укомплектован техникой, имуществом, инвен-
тарём, создан резерв финансовых средств. На сегодняшний день 
идёт мониторинг уровня воды в реках в четырёх пунктах, опреде-
лённых планами. Пока причин для беспокойства нет.

(Соб. инф.)
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«Вперёд, навстречу знаниям! Ни дня без новизны!» - таков девиз 
научного общества учащихся городской школы №12. Главная его 
задача – дать ученику возможность развить свой интеллект в са-
мостоятельной творческой деятельности с учётом индивидуальных 
особенностей и склонностей. При этом действует основное правило 
участия в научно-исследовательской деятельности – никакого при-
нуждения и насилия над личностью ребёнка. Только личный инте-
рес и личная увлечённость!

Прежде всего занятия в обществе дают возможность осознать 
свою значимость и принадлежность к большой науке, принимать 
информацию, знакомят с методами научной и творческой работы, 
развивают познавательный интерес, любознательность, учат обще-
нию со сверстниками и единомышленниками. Для этой цели в шко-
ле создано и существует НОУ «Интеллект».

Его члены являются постоянными участниками всевозможных 
олимпиад, конкурсов, конференций и нередко занимают призовые 
места. Работа НОУ – в результатах. А они не могут не радовать. 
Если взять участие в муниципальном этапе Всероссийской олим-
пиады школьников, то количество призёров и победителей выросло 
по сравнению с прошлым годом с 9 до 22 человек.

Летом учащаяся школы Жаннет Амирарсланова заняла первое 
место в региональном этапе Всероссийского конкурса сочинений. 
Каждый год учащиеся представляют свои исследовательские ра-
боты на муниципальном уровне (научно-практическая конферен-
ция «Шаг в науку»), а также на краевом (Ставропольская открытая 
научно-практическая конференция). Учащиеся 11 класса Маргари-
та Пруглова, Дмитрий Челомбий и Максим Ивченко – неизменные 
участники всех интеллектуальных состязаний. В частности, не без 
их помощи команда школы заняла второе место в краевом чемпио-
нате по финансовой грамотности, уступив самую малость команде-
победителю. Отрадно, что на смену старшим товарищам подрастает 
новая. Ученица 4«А» класса Владислава Чеканцева неоднократно 
становилась лауреатом и призёром многочисленных конкурсов, а в 
этом году заняла второе место в конкурсе «Ученик года», где проя-
вила не только интеллектуальные, но и творческие способности.

Любому обществу нужны одарённые люди, важно рассмотреть 
и развить способности всех его представителей. Жажда открытия, 
стремление проникнуть в самые сокровенные тайны бытия рожда-
ются ещё на школьной скамье. Уже в начальных классах можно от-
метить таких учеников, которых не удовлетворяет работа только со 
школьным учебником, они читают словари и специальную литера-
туру, ищут ответы на свои вопросы в различных областях знаний. 
Поэтому так важно именно в школе выявить всех, кто интересуется 
различными разделами науки и техники, помочь претворить в жизнь 
их планы и мечты, вывести их на дорогу поиска в жизни, наиболее 
полно раскрыть способности.

И.Павлова, заместитель директора СОШ №12

В прошлом году на этот период было посеяно 
гораздо меньше площадей. Одновременно с се-
вом хозяйства края проводят боронование пара, 
зяби и озимых культур, сообщили в минсельхозе 
региона.

Кроме того, активными темпами ведётся первая 
азотная подкормка. Всего подкормлено 972,7 ты-
сячи га озимых культур. 

– Озимым необходима весенняя подкормка, 
ведь после зимовки всходы ощущают недоста-
ток полезных элементов. Правильное обеспече-
ние азотным питанием положительно отражается 

Заявки подали 100 образовательных организаций системы сред-
него профессионального образования из 54 регионов страны. В их 
числе заявка образовательно-производственного центра сельского 
хозяйства Ставропольского края, создаваемого на базе Ставрополь-
ского государственного аграрного университета.  Он представляет 
собой «инкубатор» для подготовки конкурентоспособных специали-
стов среднего звена для сельскохозяйственной отрасли региона.

В 2023-2024 годах планируется рост количества реализуемых об-
разовательных программ и специальностей за счёт привлечения в 
кластер новых участников: как образовательных организаций, ре-
ализующих программы среднего профессионального образования 
сельскохозяйственного профиля, так и организаций, действующих 
в реальном секторе экономики Ставропольского края. Центр явля-
ется ведущей организацией, отвечающей за реализацию сетевого 
взаимодействия с работодателями и организациями, реализующи-
ми программы СПО в регионе.

– Уже с 1 сентября текущего года в рамках федерального проек-
та «Профессионалитет» начнут обучение порядка 150 тысяч сту-
дентов колледжей и техникумов России, в том числе из Ставро-
польского края. Основные рабочие профессии будут постепенно 
переходить на новый формат. Предусматривается изменение сро-
ков обучения: до двух лет – для рабочих профессий и специально-
стей, до трёх лет – для более технологичных. Хотя обучение по не-
которым профессиям останется четырёхлетним. Прежде всего это 
медицинские и творческие специальности, а также сфера безопас-
ности. Проект – отличная возможность модернизировать систему 
профессионального образования в регионе», – отметил министр 
образования Евгений Козюра.

Обучающиеся смогут получить рабочую специальность высокой 
квалификации в короткие сроки, релевантный профессии опыт на 
производствах, что практически гарантирует их дальнейшее трудоу-
стройство и, как следствие, даст импульс к развитию региональных 
экономик. Освоив современные рабочие направления, молодой че-
ловек может стать хорошо оплачиваемым специалистом, который 
высоко ценится на рынке труда.

В 2022 году будут созданы 70 образовательно-производственных 
центров (кластеров), представляющих собой интеграцию коллед-
жей и организаций реального сектора экономики. А к 2024 году их 
число достигнет 210.

В условиях импортозамещения новый отраслевой подход к подго-
товке профессионалов позволит решать вопросы адресной подго-
товки кадров для приоритетных отраслей экономики. 

на росте и развитии растений, – отметила пер-
вый замминистра сельского хозяйства края Еле-
на Тамбовцева.

По-прежнему аграриями края проводится по-
стоянный мониторинг состояния озимых культур. 
Из посеянных 1977 тысяч га (без рапса) взошло 
100%, их состояние оценивается как хорошее и 
удовлетворительное. Наибольший процент хоро-
ших посевов отмечен в Изобильненском, Турк-
менском, Грачёвском, Нефтекумском округах.

Озимого рапса посеяно 116,9 тысячи га, состоя-
ние также хорошее и удовлетворительное.

ПОСЕВНАЯ КАМПАНИЯ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Аграриями края уже посеяно 187 тысяч га ранних яровых культур 
или 22% от плана, в том числе горох, яровой ячмень, 
овёс – 156,6 тысячи га или 64% от плана.

Сев гороха идёт и в СПК колхозе имени Кирова Фото А.Ивашко

Это обсуждали на совещании в краевом прави-
тельстве, которое состоялось под председатель-
ством губернатора Владимира Владимирова.

Напомним, что на 2022-2023 годы в крае запла-
нирован капитальный ремонт 24 школ в 16 терри-
ториях.

В настоящее время рассматривается возмож-
ность дополнительного включения в список на 
2023 год ещё 18 общеобразовательных организа-
ций в Арзгирском, Грачёвском, Минераловодском, 
Предгорном, Степновском округах, а также горо-
дах Ставрополь и Невинномысск.

На все дополнительные заявки уже получе-
ны положительные заключения государственной 
строительной экспертизы.

Глава региона заслушал доклады руководите-

Дополнили список учреждений
Планы капитального ремонта ставропольских школ на 2023 год 
будут расширены.

лей муниципальных округов о проделанной ра-
боте по заключению контрактов на выполнение 
предстоящих строительно-монтажных работ.

При этом он отметил, что президентская инициа-
тива по капитальному ремонту школ – уникальная 
возможность укрепить материально-техническую 
инфраструктуру региональной системы образо-
вания, которую необходимо использовать макси-
мально эффективно.

– Уже сейчас вы должны иметь чёткое пред-
ставление о готовности подрядчиков к выполне-
нию своих обязательств с учётом динамики цен 
на строительные материалы и сроки поставки, а 
при необходимости - оперативно вносить коррек-
тивы в проектно-сметную документацию, – поста-
вил задачу Владимир Владимиров.

В крае молодым семьям уже выданы 147 сви-
детельств и 1286 извещений о праве на получе-
ние социальной выплаты на приобретение жилья 
в рамках программы «Молодая семья».

– На данный момент на оплату недвижимости 
в бюджеты муниципальных образований перечис-
лено более 21 млн рублей, – рассказал исполня-
ющий обязанности главы краевого минстроя Ва-
лерий Савченко.

Напомним, после получения свидетельства се-
мьям необходимо открыть блокированный счёт и 
приобрести жильё в течение семи месяцев. Ку-
пить недвижимость можно в новостройке или на 
вторичном рынке, также средства могут быть на-
правлены на строительство.

Консультацию по вопросу получения помощи на 
приобретение жилья можно получить по телефо-
ну 8(8652)74-85-60, доб. 3191.

Получают свидетельства на жильё
В 2022 году на Ставрополье планируется помочь свыше 1500 молодым 
семьям. На эти цели из краевого бюджета выделен 1 млрд рублей, ещё 
138 млн предусмотрены из средств федерального бюджета.

  На школьных меридианах

Работа НОУ «Интеллект» - 
в результатах

«Пушкинская карта» – всероссийская програм-
ма нацпроекта «Культура», которая помогает мо-
лодым людям в возрасте от 14 до 22 лет вклю-
чительно получить возможность приобретать 
билеты в музеи, филармонии, театры, а с февра-
ля 2022 года и в кинотеатры.

Причём из пяти тысяч рублей, а именно такой 
сейчас номинал карты, на посещение кинотеа-
тров можно потратить две тысячи. Следить за ак-
туальными событиями в культурной жизни реги-
она, узнавать о мероприятиях, которые можно 
посетить за счёт «Пушкинской карты» можно на 
портале «PRO. Культура. РФ».

Выбор мероприятий держателям карт краевые 
учреждения культуры представили на любой вкус. 
В программу популяризации культурных событий 
среди молодёжи включились 75 учреждений реги-

«Пушкинская карта» стала популярной
                С сентября 2021 года с начала реализации всероссийской 
     программы по сегодняшний день более 60 тысяч молодых людей 
Ставрополья стали обладателями «Пушкинской карты». 
А с начала года в крае было продано порядка 17 тысяч билетов.

она. И как стало известно, самым посещаемым с 
начала года стал Ставропольский академический 
театр драмы им. М.Ю.Лермонтова – более шести 
тысяч билетов приобретено на посещение пред-
ставлений, на втором месте оказался Ставро-
польский государственный театр оперетты, на его 
спектакли уже продано три тысячи билетов, Став-
ропольский дворец культуры и спорта реализовал 
две тысячи билетов, и около двух тысяч посеще-
ний продано по карте на концерты Ставрополь-
ской государственной филармонии, сообщает ми-
нистерство культуры региона.

Учитывая, что к участию в реализации проек-
та присоединились и кинотеатры, муниципальный 
кинотеатр «Этажи» в городе Ставрополе реализо-
вал по «Пушкинской карте» уже более тысячи би-
летов.

Культура

Обучение в «Профессионалитете»
В рамках федерального проекта 
«Профессионалитет» 70 колледжей 
из 42 регионов России создадут образовательно-
производственные центры (кластеры) за счёт 
полученных грантов.
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Большинство зрителей в этой 
непростой ситуации выбрали 
наблюдение за соревнования-
ми между мужскими волейболь-
ными командами, и только пару 
человек следили за тенниси-
стами, турнир между которыми 
проводился по следующему ре-
гламенту: круговая система ро-
зыгрыша, затем между собой 
сыграли первые мужские ракет-
ки и первые женские, потом в 
бой вступили вторые ракетки, а 
затем - смешанные пары. Забе-
гая вперёд, скажем, что лидер-
ство оспаривали солдатчане и 
горожане.

Возможно, потому что 57% 
взрослого населения уже при-
виты. Многие переболели бес-
симптомно или в лёгкой форме, 
не обращаясь в медицинские 
учреждения. Поэтому и не вош-
ли в статистику по вакцинации, 
всё же являясь счастливыми 
обладателями иммунитета. Ко-
торый, к слову, имеет свойство 
пропадать через определённое 
время. И случаи тяжёлого тече-
ния болезни, а также смертель-
ных по-прежнему есть. Однако 
многие земляки посчитали, что 
ковид мы победили, а некото-
рые по-прежнему уверены, что 
его и вовсе не было.

- В ближайшие месяцы мы на-
верняка столкнёмся со вспле-
ском заболеваемости коро-
навирусом, - предупреждает 
врач-эпидемиолог Советской 
районной больницы Светлана 
Эдуардовна Носкова. - На этот 
раз его может спровоцировать 
стелс-омикрон. В некоторые ев-
ропейские страны этот штамм 
уже пришёл вслед за первым 
омикроном и показал рекорды 

по летальности. Несмотря на от-
мену обязательного масочного 
режима, эксперты советуют всё 
же проявить бдительность и не 
отказываться от средств защи-
ты, особенно в многолюдных 
местах.

Пока в России зафиксирова-
ны несколько официальных слу-
чаев стелс-омикрона. Что этот 
штамм принесёт очередную 
вспышку заболеваемости, им-
мунологи не отрицают. И даже 
называют возможные даты. По 
некоторым оценкам, это может 
случиться до конца апреля. Есть 
умеренная вероятность того, что 
мы увидим очередную вспышку 
инфекции. Она наверняка не бу-
дет такой, как вспышка первого 
омикрона, но всё равно станет 
заметной.

Не будет такой потому, что им-
мунитет с этим вариантом коро-
навируса уже знаком, говорят 
врачи. А еще «на руку» имму-
нитету весеннее солнце и до-
статочно тёплая погода. Кро-
ме того, не секрет, что в связи 
со сложившейся политической 

ситуацией количество туристов 
из нашей страны и из других к 
нам резко уменьшилось, если 
не сведено к нулю. Но при этом 
стелс-омикрон более заразен 
(почти на 20%), чем первый ва-
риант этого штамма. И если он 
уже «зашёл» в Россию, то ожи-
дается, что заражение им пой-
дёт стремительно.

Если говорить о сегодняшней 
ситуации с вакцинацией в на-
шем районе, то количество при-
витых остановилось на цифре 
31 985. В день сейчас вакцини-
руют не более 10 человек.

Мы смело сняли маски, забыв, 
что индивидуальная защита с 
учётом контагиозности нового 
штамма вируса выходит на пер-
вый план. Как и индивидуальная 
профилактика.

Мы должны вовремя 
ревакцинироваться. И 
как раз возникшую паузу 
с заболеваемостью 
нужно для этого 
использовать, считает 
Светлана Эдуардовна. 
И подчёркивает, что 
иммунитет формируется в 
среднем 40 дней. Именно 
столько необходимо ему, 
чтобы стать устойчивым.

- У нас были случаи, когда вак-
цинированные люди заболевали 
и переносили ковид тяжело. При 
этом пеняли на вакцину. Мол, я 
же привился и всё равно забо-

  Актуально! ИСПОЛЬЗОВАТЬ ПАУЗУ ДЛЯ ВАКЦИНАЦИИ
лел, значит, она неэффективна. 
Но не исключено, что после при-
вивки прошло немного времени 
– 2-3 недели, и заражение слу-
чилось именно в тот период, ког-
да иммунитет только формиро-
вался.

Я ответственно заявляю, что 
иммунный ответ после прививки 
гораздо сильнее, чем после пе-
ренесённого заболевания. И тя-
жёлое течение у своевременно 
привитых встречается гораздо 
реже, - делится своими наблю-
дениями эпидемиолог.

Терапевты утверждают: у 70% 
пациентов коронавирус выяв-
ляют, что называется, постфак-
тум. Пациент приходит к врачу 
с жалобами на плохое самочув-
ствие, сдаёт кровь, и оказыва-
ется, что коронавирусом он уже 
переболел на ногах. А сейчас – 
постковидный синдром.

- Пациенты обращаются с жа-
лобами на недомогание, отдыш-
ку при физических нагрузках, 
снижение работоспособности. 
При этом мы можем наблюдать 
как проблемы с психикой, ког-
да усиливается тревожность и 
ухудшаются когнитивные спо-
собности, так и возникновение 
боли в мышцах и органах. На-
пример, «в ногах», – комменти-
рует ситуацию врач-кардиолог 
Тамара Ивановна Махитарова. 
- А ведь постковид может «за-
пускать» и другие осложнения. 
Эксперты всё чаще говорят про 
сердечно-сосудистые. Возраста-
ет в том числе риск инфарктов.

Даже если перенесли легко, на 
ногах, даже если не брали боль-
ничный, в течение двух месяцев 
нужно внимательно относиться 
к своему здоровью. Потому что 
на самом деле число тромбозов 
не уменьшилось по сравнению 
с тем, что было при уханьском 
штамме. «Мозговые туманы», 
потеря памяти – это ключевые 
симптомы, которые заставля-
ют пройти определённые курсы 
реабилитации даже при лёгком 
коронавирусе», – подчёркивает 
доктор.

Главный врач Советской рай-
онной больницы Дмитрий Вла-
димирович Васильченко на 
недавнем планёрном совеща-
нии в администрации отметил, 
что сейчас уже нет большо-
го спроса на «ЭпиВакКорону» 
и «КовиВак». «Гам-КОВИД-Вак» 
(«Спутник V») доказал свою эф-
фективность, и спрос при вак-
цинации именно на него сейчас 
значительно выше, чем на дру-
гие. Препарат имеется в больни-
це в нужном количестве.

Поэтому следует именно сей-
час, а не когда поднимется новая 
волна заболевания, спокойно 
вакцинироваться и «наживать» 
устойчивый иммунитет.

- Мы не победили. COVID-19 
останется с нами навсегда, гово-
рит С.Э.Носкова. - Давайте раз-
умно использовать паузу для 
формирования обороны против 
нового штамма!

Н.МАСЛЕННИКОВА

Результаты соревнований по 
теннису стали известны на пару 
часов раньше, чем по волейбо-
лу. Итак, третье место – у ко-
манды с.Правокумского, второе 
– Солдато-Александровского, 
а победителем стала город-
ская команда. Ещё в спартаки-
аде участвовали любители это-
го вида спорта из села Горькая 
Балка. Но им не хватило опыта 
участия в таких турнирах. Зато 
азарта и умения было достаточ-
но. Поэтому можно предполо-
жить, что впереди у них ещё бу-
дут победы.

Кстати, теннисистам из Сол-

датки Леониду Геннадьевичу Бу-
латову, которому не было равных 
в турнире, и Надежде Ивановне 
Сергиенко - по 73 года, Нине Ва-
сильевне Булатовой, и Евгению 
Павловичу Железову – по 71. А 
в общем возраст команды 288(!) 
лет. Так что у них есть чему по-
учиться, можно брать с них при-
мер.

Если в теннисе было сложно 
предсказать, кто одержит верх, 
то в волейболе прогнозы делали 
в самом начале турнира, в кото-
ром приняли участие четыре ко-
манды - из Зеленокумска и сёл 
Солдато-Александровского, От-
казного и Нины. Многие счита-
ли, что за победу могут и будут 
побороться сильнейшие коман-
ды – две первые из вышепере-
численных, а вот спортсменам 
из Нин и Отказного, по прогно-
зам болельщиков, оставалось 
бороться лишь за третье место.

Игры проводились по круговой 
системе розыгрыша, когда каж-
дая команда играет с каждой. 
Поэтому соревнование по во-

лейболу заняло намного боль-
ше времени, чем теннисный тур-
нир.

Первая игра состоялась меж-
ду командами Зеленокумска 
и Солдато-Александровского. 
Если бы в этот день делали 
ставки, то на одну из них. Что-
бы не допустить падения мяча 
на своей стороне и успевать от-
бивать его, участникам приходи-
лась прыгать, падать, бегать из 
конца в конец спортивного зала. 
Каждая команда очки набирала 
стремительно, чего не скажешь 
о следующих соперниках из сёл 
Нины и Отказного. Казалось, что 
они делали ставку на защиту. Их 
игра проходила спокойно. Они 
набирали очки параллельно – 
8:9, 9:9 и так далее.

Наиболее волнительной ока-
залась последняя борьба между 
командой Зеленокумска и Нин. К 
этому времени победитель ещё 
не был определён, поэтому су-
дьям пришлось повременить с 
заполнением грамот. Возможно, 
об этом догадывались и участни-
ки команд, которые делали всё 
возможное, чтобы стать первы-

ми. Показательным стал случай, 
когда Евгений Белкин из город-
ской команды успел отбить мяч 
практически у пола. Пока зрите-
ли были уверены в том, что Сол-
датке вот-вот засчитают балл, 
он сначала руками, потом нога-
ми смог подкинуть его достаточ-
но высоко, чтобы отправить на 
сторону противника.

В итоге прогнозы сбылись. 
Бронзу получила команда из 
Отказного, серебро - игроки из 
Солдато-Александровского, а 
золото опять досталось горо-
жанам. Очевидно, что молодой 
команде из Нин нужно время, 
чтобы сыграться и набраться 
опыта.

Впереди турнир по мини-
футболу, а затем финал XII сель-
ских спортивных игр нашего окру-
га, который планируется провести 
в августе в с.Горькая Балка по 
самым зрелищным видам спор-
та – перетягиванию каната, арм-
рестлингу, эстафете, и гиревому 
спорту.

А.ИВАШКО
Фото автора

На сегодняшний день в крае наблюдается 
значительный спад заболеваемости 
коронавирусом и другими респираторными 
заболеваниями. Выявляемость коронавируса 
в нашем районе снизилась в среднем 
до 10 случаев в день тогда, 
как в январе-феврале регистрировали до 100. 
Стало меньше госпитализаций.

  Спорт

Сильнейшие в теннисе и волейболе – городские команды
В конце марта во Дворце спорта «Виктория» прошёл 
второй этап XII сельских спортивных игр Советского 
городского округа, где состоялись первенства по 
волейболу среди мужчин и настольному теннису. Надо 
отметить, что оба вида соревнований проходили 
одновременно на разных площадках спортивного 
комплекса. Поэтому болельщикам, которые приехали 
сюда из поселений и рассчитывали поддержать всех 
участников-земляков, пришлось попрощаться с этой 
идеей.

Команда-победитель в турнире по волейболу среди мужчин

Городская команда теннисистов
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ПРОДАЁТСЯ:

Реклама

О ПОГОДЕ 
В РАЙОНЕ

Коллектив СПК колхоза име-
ни Ленина скорбит по поводу 
смерти

ШЕБАЛКОВА
Николая Кузьмича

и выражает искреннее собо-
лезнование всем его родным 
и близким.
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6 - Владимир, Вольдемар, 
Захар, Мартин, Пётр, Степан, 
Яков.

7 - Савва, Тихон.
8 - Василий, Гавриил, Ибра-

гим, Степан, Алла, Анна, Лари-
са, Прасковья.

ники», «Телеграм», «ВКонтакте» или по адресу: г.Зеленокумск, 
ул.Мельничная, 38 с обязательной пометкой «Мой любимец».

Не забудьте сказать несколько слов о себе (как зовут, сколько 
вам лет; кстати, возраст участников не ограничен) и указать номер 
контактного телефона. Без этих данных принять работу на конкурс 
мы не сможем.

И ещё одно: если у вас нет возможности сделать качественное 
фото вашего любимца, пометьте в письме, что нужна наша по-
мощь. Мы обязательно приедем и сфотографируем.

Ах да, о самом главном чуть не забыли. Будут призы! Так что уча-
ствуйте обязательно. И удачи вам!

P.S. Зовите друзей в наши новые аккаунты в «Телеграм», 
«ВКонтакте», где мы также будем публиковать фото ва-
ших любимцев.

Редакция газеты «Панорама нашей жизни»

6 апреля 
облачно, утром слабый дождь, 
ветер юго-восточный 2-3 м/с. 
Температура воздуха ночью 
+3º…+4º, днём +14º…+15º. 

Атмосферное давление ниже 
нормы.

7 апреля 
преимущественно облачно, 

ветер юго-восточный 3-6 м/с. 
Температура ночью +4º…+5º, 

днём +17º…+18º. Атмосферное 
давление продолжит 

снижаться.

8 апреля 
преимущественно облачно, 

ветер северо-западный 3-5 м/с. 
Температура ночью +6º…+7º, 

днём +18º…+19º. Атмосферное 
давление низкое.

По информации сайта 
world-wearther.ru

Само название праздника означает «благовестие», «радостная 
весть». Это день, когда Деве Марии явился архангел Гавриил и воз-
вестил ей о грядущем рождении Иисуса Христа - сына Божьего.

События Благовещения описаны апостолом и евангелистом Лу-
кой. В своём Евангелии он сообщает, что в шестой месяц после 
зачатия праведной Елизаветой святого Иоанна Предтечи архангел 
Гавриил был послан Богом в Назарет к Деве Марии с вестью о гря-
дущем рождении от неё спасителя мира. Евангелие повествует нам 
об этом событии так: «Войдя к Ней (Деве Марии), Гавриил сказал: 
«Радуйся, Благодатная! Господь с Тобою; благословенна Ты меж-
ду женами».

Мария смутилась от ангельского приветствия и размышляла о 
его значении, Гавриил же продолжил: «Не бойся, Мария, ибо Ты 
обрела благодать у Бога. И вот, зачнешь во чреве, и родишь Сына, 
и наречешь Ему имя: Иисус.» Вот эти слова архангела являются 
первой Благой Вестью после грехопадения Адама и Евы и началом 
спасения людей Христом Спасителем.

В этот день в храмах совершаются особые праздничные богос-
лужения, в которых стараются участвовать все православные хри-
стиане. В праздник ослабляется строгость великопостного дня, ве-
рующие стараются отложить все свои земные дела и домашние 
заботы.

Иерей Дионисий Леонов, священник храма Петра и Павла 

Поэзия – язык, который понятен жителю любого уголка мира. Она 
объединяет народы и культуру, помогает каждому человеку стать 
ближе друг к другу. С самых древних времён люди выражали свои 
чувства и мысли стихами и поэмами, и они находили свой отклик 
в сердцах миллионов. Во все времена поэтам доверяли, как нико-
му другому, ведь именно поэзия – отражение истинных чувств и 
эмоций, одно из самых гениальных достижений человечества. Вол-
шебная сила поэтического слова способна оказать огромное влия-
ние на любого человека.

В марте ежегодно отмечается Всемирный день поэзии. Праздник 
достаточно новый, но, несмотря на это, он активно празднуется по 
всему миру, и каждая страна уже имеет свои традиции и правила. 
В этот день устраиваются литературные вечера, громкие чтения, 
известные авторы проводят встречи с читателями, начинающие пи-
сатели презентуют свои творения, тем самым заявляя о себе.

В отрасли культуры нашего округа стало традицией проведение 
в этот день ежегодного конкурса среди специалистов библиотек и 
их пользователей «Ожившая поэзия». В этом году такой прошёл 
во Дворце культуры им. И.А.Усанова. Основная его задача – повы-
шение духовной культуры, популяризация классической и совре-
менной поэзии. На участие в конкурсе подали заявки и взрослые – 
специалисты Центральной библиотеки Советского района, и более 
молодое поколение читателей. Выступление группы «Мармелад-
ки» народного вокального коллектива «Ас-соль», которым руково-
дит Е.М.Коновницына, открыло долгожданный конкурс.

Изливая свои чувства в стихотворной форме, выражая в риф-
ме своё мироощущение, мечтая о будущем и вспоминая прошлое, 
выступили сначала маленькие любители поэзии, затем взрослые 
специалисты. В ходе конкурса прозвучали произведения великих 
поэтов Сергея Есенина, Роберта Рождественского, Евгения Евту-
шенко, Александра Твардовского, Николая Заболоцкого различной 
тематики – о Великой Отечественной войне, любви к своей Родине, 
родному краю. Участники и гости с большим интересом, а порой с 
волнением слушали исполнителей. А компетентное жюри тем вре-
менем оценивало выступления.

По окончании конкурса были подведены итоги. Все с нетерпе-
нием ждали результатов и торжественного награждения лучших 
исполнителей. Лауреатами I степени стали юные читатели Арина 
Бычкова из библиотеки с.Отказного, Виктория Шебалкова из Горь-
кой Балки, Артём Бережной из Правокумского, а по итогам конкур-
са среди взрослых – заведующая детской библиотекой Галина Вла-
димировна Денисенко.

Победителям конкурса были вручены подготовленные в подарок 
администрацией округа книги.

Т.Лесовая, методист Зеленокумского городского 
культурного объединения
Фото предоставлены ЗГКО

СПК колхоз имени Ленина 
с.Горькая Балка доводит до 
сведения жителей села и при-
легающих населённых пунктов, 
что с 1 апреля по 1 декабря 
2022 года на всей территории 
землепользования колхоза бу-
дут проводиться химобра-
ботки посевов сельхозкультур 
сильнодействующими ядохими-
катами.

Выпас, прогон скота, поста-
новка пчелопасек, покос тра-
вы на указанной территории 
без разрешения администрации 
СПК в данный период 
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
Песок, щебень, отсев, ПГС, це-
мент. Доставка кирпича. Вывоз 
мусора. Тел. 8-919-746-50-53, 

8-961-481-14-18 (Алексей)
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СДАЁТСЯ 
3-комн. КВАРТИРА 

в р-не автошколы 
(мебель, телевизор).

Тел. 8-928-361-85-03
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7 апреля - 
Благовещение Пресвятой Богородицы

  Отметили Всемирный день поэзии

Изливая чувства 
в стихотворной форме

«… поэзия – это живопись, которую слышат»
Леонардо да Винчи

Заведующая детской библиотекой 
Галина Владимировна Денисенко, и начальник отдела 

культуры Ирина Алексеевна Киреева

  Внимание! Конкурс!

Мой любимец – просто клад
А у вас есть домаш-

ний любимец? Неваж-
но, какой: это может 
быть и кот, и собака, 
и попугай, и рыбка, и 
поросёнок… Если да, 
принимайте участие в 
нашем конкурсе, сде-
лайте фото и напиши-
те о любимце корот-
кий рассказ. Лучшие 
будут опубликованы. 
Не откладывайте в 
долгий ящик – к 5 мая 
мы подведём ито-
ги. Присылайте свои 
фото и рассказы нам 
на электронную почту 
panoramang@yandex.
ru, пишите коммен-
тарии к постам о кон-
курсе в «Однокласс- Фото М.Масленниковой


